



MARCHÉVILLE

marcheville28.fr

Août/septembre 2025

infos 19



LE MOT DU MAIRE
Patrick LAGE

Marchéville bouge!

Cet été j'ai été particulièrement satisfait d'observer les pêcheurs, souvent en famille, s'installer sur la berge aménagée de la mare de l'église. Un an à peine après l'inauguration de ses aménagements, elle a connu un beau succès de fréquentation tout comme la table de pique-nique installée à proximité. Le double terrain de pétanque installé au City Stade renforcera aussi l'attraction du lieu. De nouvelles tables et de nouveaux bancs ont été installés pour les promeneurs. Même si le début de mandat a été difficile avec la crise du Covid, je suis heureux de constater le résultat des investissements réalisés et le dynamisme de la commune. Plus de 600 000 euros ont été consacrés à l'amélioration du quotidien depuis 2020. Ce qui est très important pour une commune de la taille de Marchéville. Conformément aux engagements, les taux des impôts fonciers n'ont pas été augmentés et le budget 2025 enregistre un excédent record alors que les caisses étaient presque vides à notre arrivée. Le 21 septembre, la commune en partenariat avec l'association des parents d'élèves propose un bric-à-brac jumelé aux journées européennes du patrimoine avec l'ouverture de l'église. Défense de l'école, du service public de la restauration scolaire, mise en valeur du patrimoine historique et naturel, chantiers du quotidien. Beaucoup d'habitants disent qu'il faut poursuivre tout cela. Marchéville bouge !

BEAUCOUP DE TRAVAUX CET ÉTÉ

Travaux de voirie, création du nouveau terrain de pétanque au City Stade, réparation des dommages liés à la tempête du 25 juin, rénovation de la signalétique en Grande Rue, préparation de l'école et du restaurant scolaire pour la rentrée, installation de nouvelles poubelles. Un été actif !



L'été a été actif à Marchéville avec de nombreux chantiers lancés pour améliorer le quotidien, la propreté et la sécurité. Il a d'abord fallu continuer à réparer les dégâts de la tempête du 25 juin et notamment rétablir les panneaux arrachés par le vent. L'église a été nettoyée de fond en comble à la suite des infiltrations d'eau. De nouvelles chaises vont être installées sur les côtés de la nef. La signalétique au sol (passage piéton, bandes lignes-stop...) a été refaite aux abords de l'école et au carrefour de la Grande Rue. De nouvelles poubelles ont été installées. L'une installée place de l'église fournie des sacs et un réceptacle pour les

crottes de chien. Le personnel communal s'est aussi mobilisé pour le grand nettoyage d'été de l'école et du restaurant scolaire.

TERRAIN DE PÉTANQUE

Le double terrain de pétanque est sorti de terre au City-Stade où une signalétique rappelant les bons usages a aussi été installée. De nouvelles tables et des bancs neufs attendent les promeneurs. Les vieilles ampoules des lampadaires ont été remplacées par des LED qui éclairent mieux et réduisent la facture énergétique. À la Vallée, la route du Gué va être refaite.

Dans le cimetière, des cavurnes vont être créés et la partie columbarium sera dotée d'un étage supplémentaire. L'installation de nouvelles bornes incendie est aussi prévue avant la fin de l'année.





LE 21 SEPTEMBRE **BRIC-À-BRAC DU PATRIMOINE**

L'association des parents d'élèves Magny-Marchéville et la commune proposent le dimanche 21 septembre un bric-à-brac. Il coïncide avec le week-end des journées européennes du patrimoine marquées par l'ouverture de l'église Saint-Chéron.

C'est un véritable bric-à-brac du patrimoine qui est proposé le dimanche 21 septembre par l'association des parents d'élèves Magny-Marchéville et la commune. Toute la Grande Rue et le terrain communal derrière la mare seront consacrés à l'accueil des stands. Une buvette et un service de restauration rapide sont prévus. Un parking est prévu pour les exposants.

JOURNÉE DU PATRIMOINE

À l'occasion des journées européennes du patrimoine des 20 et 21 septembre, la très belle église Saint-Chéron sera ouverte à la visite de 9h à 19 heures. L'occasion de découvrir ses peintures, les vitraux notamment ceux classés du XVI^{ème} siècle et les réalisations de l'atelier Lorin de la fin du XIX^{ème} siècle.

Inscriptions et réservations pour le bric-à-brac à la mairie, par mail ou par tél. 02 37 24 52 36.

Mail : commune-de-marcheville@orange.fr.

1 Euro le mètre (paiement le jour même).

Annulation possible en cas de mauvais temps.

UNE BONNE SITUATION FINANCIÈRE

Un document très officiel de la Direction des finances publiques vient d'être transmis et présenté au conseil municipal de début juillet. Il donne une vision globale - et objective - de la situation financière de la commune en la comparant aux communes de même importance. Cette situation est très

bonne. Elle traduit le redressement spectaculaire des finances communales peu abondantes en début de mandat et confrontées à l'inflation. La capacité d'autofinancement brute de la commune - ce qui permet d'investir - est de 223 € par habitant contre 132 € par habitant pour le département et

150 € par habitant pour la région. Le fonds de roulement (trésorerie) est de 579 € par habitant pour la commune, de 472 € pour le département et 465 € par habitant pour la région. Tous les indicateurs financiers sont au vert pour Marchéville.

Cette lettre est éditée par la mairie de Marchéville, 2 place de l'Église. 28120 Marchéville.

☎ 02 37 24 52 36 - ✉ commune-de-marcheville@orange.fr - www.marcheville28.fr

Directeur de la publication : Patrick Lage.

Comité éditorial - Rédaction : Patrick Lage - Thierry Hémon, Marie-Line Amé. Imprimé par nos soins.

DES COURS DE SOPHROLOGIE À PARTIR DU 5 SEPTEMBRE

La sophrologie est une méthode de relaxation dynamique qui associe respiration, détente musculaire et visualisation positive. Elle aide à mieux gérer le stress, les émotions et à retrouver un équilibre au quotidien. Accessible à tous, elle ne demande aucune tenue particulière, juste l'envie de prendre un temps pour soi. « J'ai à cœur d'instaurer une atmosphère cocooning et apaisante : à la fin de chaque atelier, une tisane sera proposée, accompagnée d'un petit temps d'échange pour ceux qui le souhaitent » explique Meg-Anne Morel qui propose ces séances.

Elles auront lieu tous les vendredis, à partir du 5 septembre, de 18h30 à 19h30, à la salle des associations. Elles se pratiquent en groupe, dans une ambiance conviviale et bienveillante.

VISITE DU SÉNATEUR ALBÉRIC DE MONTGOLFIER

Le sénateur Albéric de Montgolfier, président de la Commission nationale du Patrimoine, était de passage en juillet pour une visite de l'église. Il a trouvé l'édifice magnifique et prodigué des conseils sur la préservation de la voûte polychrome du XVI^{ème} siècle.



CRÉATION DE L'ASSOCIATION DES AMIS DE JACQUES FORGET

L'an passé, l'exposition consacrée aux œuvres de Jacques Forget qui résidait au Breuil a connu un très grand succès. Son fils Daniel vient de créer l'association « Les amis de Jacques Forget ». « Mon père aurait eu 100 ans en juin 2025. Nous avons apposé une plaque à l'entrée de la maison. Nous voulons lancer un chantier de restauration de cette habitation. L'association prépare aussi une exposition sur les marchévillois et la guerre de 14-18 avec la présentation d'aquarelles et de dessins réalisés sur le front par le père de Jacques Forget, artiste lui aussi ».

Contact : daniel@ppcm.fr